

Trélassac

Stages d'initiation de rythme signé



Quatre stages de rythme signé (ouvert à tous) sont organisés par Tin Tam Art jusqu'à la fin de l'année. Le premier aura lieu le samedi 30 septembre à l'espace Franck-Grandou, salle du centre de loisirs. Les trois autres se dérouleront les samedi 14 octobre, 18 novembre et 9 décembre, même lieu, même horaires.

Créé en 2006 par le musicien argentin Santiago Vasquez, le rythme signé est un langage de 150 gestes, permettant à un chef d'orchestre de communiquer avec un ensemble de musiciens. Cela amène à une création musicale spontanée et collective. Il transmet aux musiciens débutants ou non, des consignes de jeu à l'aide de signes bien spécifiques.

Prix : 20 € / carte jeune et adhérent Tin Tam Art : 15 €. Renseignements au 06 24 15 65 55 ou 06 74 31 44 54.

TRÉLISSAC

Travaux de nettoyage



Jusqu'au 15 septembre, la Ville procède à des travaux de nettoyage de la voirie et des trottoirs, de 18h à 23h30, avenue Michel-Grandou (du giratoire de la Feuilleraie à l'Ar-sault). Durant la durée des travaux, les accès aux propriétés seront maintenus. Dans la mesure du possible, il serait préférable d'enlever les véhicules présents sur les trottoirs.

TRÉLISSAC

Conciliateur de justice.

Le conciliateur de justice est à Trélassac aujourd'hui, de 13h30 à 17h dans les locaux de la mairie, place Napoléon Magne. Il apporte une assistance gratuite aux citoyens confrontés à certains litiges de droit privé afin de proposer aux deux parties concernées un règlement amiable du conflit qui les oppose.

Fête ton anniversaire

à la médiathèque. La médiathèque propose aux enfants de 6 à 12 ans de venir fêter leur anniversaire. Au programme : des jeux de société, des jeux vidéo, des ateliers ludiques et créatifs, de la musique, des histoires, un super goûter et des surprises.

Conditions d'inscription et réservation au 05 53 08 98 80.

NAISSANCES

Hélène Duverneuil (Champagnac-de-Belair) ; Alba Duverneuil (Champagnac-de-Belair) ; Oliver Birch (Le Bugue) ; Achille Destang Pujol (Périgueux) ; Ambre Garraud (Grand-Brassac).

PÉRIGUEUX

Une rentrée sous les meilleurs auspices à Bertran-de-Born

Avec des taux de réussite en forte progression en 2023, au baccalauréat comme au brevet, le proviseur de la cité scolaire Bertran-de-Born aborde la rentrée avec optimisme. Et partage avec DL quelques-uns des projets de la nouvelle année scolaire.

Sophie Alary
redactiondl@dordogne.com

C'est sa deuxième rentrée scolaire à Bertran de Born et « elle s'est bien passée ! », sourit Jean-Christophe Torres, proviseur de la Cité scolaire Bertran de Born, qui accueille quelque 1 700 élèves de la 6^e aux classes préparatoires. Le proviseur, agrégé de philosophie et auteur de plusieurs essais, affiche fièrement les excellents résultats de son lycée pour le baccalauréat 2023 : 97,8 % de réussite au bac général et 95 % au bac technologique, soit une progression globale de 3,5 points par rapport à l'année précédente. Même succès du côté du Brevet, qui a progressé de près de 4 points, avec 97,1 % de réussite. « Et nous comptons parmi nos bacheliers un des meilleurs élèves de l'Académie » ajoute-t-il. De très bons classements qu'il faut maintenant conserver.

Pour cela, il faut des moyens : « nous avons tous nos professeurs », se réjouit le proviseur. Grâce à des effectifs maintenus et même renforcés, le proviseur envisage plutôt sereinement la mise en place du nouveau dispositif Pacte enseignant, qui permet aux professeurs d'effectuer des missions supplémentaires mieux rémunérées. Cette année, l'accent sera mis sur l'apprentissage des langues et sur l'accompagnement aux difficultés scolaires, au collège comme au lycée.

Une deuxième langue vivante dès la 6^e

Du côté des langues vivantes, en plus de l'anglais, les élèves auront la possibilité d'apprendre une deuxième langue vivante, l'espagnol, dès la 6^e, et de bénéficier en classe de 3^e de



Jean-Christophe Torres, proviseur de la cité scolaire Bertran-de-Born. Photo Sophie Alary

”
Nous avons tous nos professeurs.

cours d'anglais renforcés. L'établissement a également structuré le programme Erasmus+ autour de partenariats pédagogiques en Espagne, en Italie et en Allemagne.

L'équipe pédagogique va renforcer les moyens alloués à l'accompagnement personnalisé des élèves, une des priorités du ministère de l'Éducation nationale. Au collège, le dispositif « devoirs faits » est désormais rendu obligatoire pour les élèves de 6^e, qui auront droit aussi à des sessions d'approfondissement en maths et en français, effectuées en partie par cinq professeurs des écoles des établissements scolaires du sec-

teur : « cela permettra aux enseignants de mieux préparer la liaison école collège ». Les lycéens qui le souhaitent pourront eux aussi bénéficier d'enseignements renforcés en français, en maths et en physique.

Une équipe enseignante dynamique

Les élèves des classes préparatoires auront bientôt une spécialité cinéma intégrée à leur cursus, projet commun aux établissements de Périgueux, de Sarlat et de Ribérac, avec des partenariats noués avec Ciné Cinéma et Ciné Passion. Les activités extrascolaires ne sont pas en reste. Jean-Christophe Torres note le succès de Web2b, la web radio créée l'année dernière, qui va prendre de l'ampleur grâce à un partenariat noué avec le collège de Vergt. La semaine

des arts sera renouvelée cette année : elle met en lumière les activités artistiques des élèves dans les domaines du théâtre, de la musique ou encore des arts plastiques. Côté sport, un partenariat est noué avec le CAP pour la pratique du rugby.

Pour pouvoir mettre en place ces nombreux projets, le proviseur sait qu'il peut compter sur l'état d'esprit « enthousiaste » de son équipe, « toujours porteuse de projets ». Il souligne l'engagement des enseignants comme du personnel administratif pour « défendre les valeurs de la République » mais aussi le développement durable. Et il conclut en insistant sur l'importance d'un bon climat scolaire pour maintenir la dynamique de l'établissement : « veiller au bien-être de tous, cela fait aussi partie de mes responsabilités ».

Marsaneix

Photo et texte Francis Acquaert



Plus de cinquante voisins se sont réunis sur l'Allée des Maîtres

Quelque part, à Marsaneix, route de Pomarede, il existe une superbe allée, dite Allée des Maîtres qui, sous un tunnel d'arbres centenaires, a servi de cadre à la traditionnelle fête des voisins organisée depuis plusieurs années par l'ensemble des habitants du hameau. En fin de matinée, ce dimanche

matin, une quarantaine d'adultes et une dizaine d'enfants ont partagé les nombreux plats apportés par chacun, pour un repas façon auberge espagnole, avec notamment une farandole de desserts. En fin de journée, tous se sont déjà donné rendez-vous pour l'an prochain.